

An die Ärztinnen und Ärzte an den Universitätsklinika im Geltungsbereich des TV-Ärzte

Arbeitszeitenwende: Zeiterfassung ist Pflicht – und längst überfällig!

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Mitglieder,

trotz klarer tariflicher Regelung (§ 10 Abs. 2 TV-Ärzte) verweigern viele Uniklinika weiterhin, die vorgeschriebene elektronische und manipulationssichere Arbeitszeiterfassung vorzunehmen. Die Tarifgemeinschaft deutscher Länder (TdL) duldet das Verhalten der Uniklinika – mit gravierenden Folgen für die an diesen Häusern tätigen Ärztinnen und Ärzte. Um das Ausmaß der Missstände zu belegen, hat der Marburger Bund eine Mitgliederbefragung durchgeführt. Ergebnis: Nur 17 Prozent der Befragten arbeiten unter tarifkonform erfassten Bedingungen. Die große Mehrheit nutzt entweder unsichere digitale Systeme, erfasst Zeiten manuell oder überhaupt nicht. Über 60 Prozent der Ärztinnen und Ärzte gehen davon aus, dass jede Woche bis zu 10 Überstunden nicht dokumentiert werden – 10 Prozent berichten sogar von mehr als 10 nicht erfassten Stunden wöchentlich. Das bedeutet jährlich bis mehrere Hundert Stunden unbezahlter Mehrarbeit – pro Person.

Diese strukturellen Verstöße gefährden nicht nur den Gesundheitsschutz, sondern untergraben auch Vertrauen und Wertschätzung. Die Missachtung tariflicher Vorgaben schwächt die Position der Ärztinnen und Ärzte, hebt grundlegende Arbeitsrechte aus und gefährdet massiv die tarifvertragliche Beziehung.

Deshalb startet der Marburger Bund jetzt die bundesweite Kampagne zur Arbeitszeitenwende: Für eine verbindliche, transparente und gerechte Arbeitszeiterfassung an allen Uniklinika!

Was Sie jetzt konkret tun können:

- Eigene Zeiten lückenlos dokumentieren
- Einsicht in die Zeiterfassungsdaten verlangen (§ 10 Abs. 2 Satz 5 TV-Ärzte)
- Verstöße dokumentieren und melden (Personalabteilung, Personalrat, MB-Landesverband)
- MB-Beratung in Anspruch nehmen: Rechtssicherheit schaffen, Überstundenvergütung einfordern
- Kolleginnen und Kollegen informieren, Diskussionen anstoßen
- MB-Kampagnenmaterialien (www.marburger-bund.de/arbeitszeitenwende) nutzen und verbreiten
- Eigene Erfahrungen an den MB melden - Wir sorgen für Transparenz
- MB-Pressekonferenz [Arbeitszeiterfassung elektronisch und manipulationsfrei](#) und MB-Videoserie „[Der MB berät](#)“ anschauen und teilen
- Als Ansprechpartner/in für die Kampagne im eigenen Haus aktiv werden.

Alle Infos, Vorlagen, FAQs und Kontaktmöglichkeiten: www.marburger-bund.de/arbeitszeitenwende